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三河島保育園父母の会
会長　小野・早川

　4月24日～5月１日の間に実施した給食についてのアンケートの集計結果をまとめました．
皆様ご協力ありがとうございました．この結果を区や園に伝えていくとともに、父母会として子どもた
ちのために何ができるか、園と相談しながら、考えていきたいと思います．

（アンケート回収数　４９世帯（回収率５３％））
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（１）試食会に参加しましたか？　また不参加の方は参加できなかった理由について．　　　　

　　　 

（２-1） 試食会の日時についての意見 
・土曜日でいい（５名）、土曜日で時間もちょうどよかった．
・土曜日は他の兄弟がいるので参加しにくい、土曜日は仕事がある．
・予定があったので参加できなかったがまたやってほしい．
・２～3回位開催していただけるとよい、日程が２、3日あって選択できるとよい．（３名）
・平日でも可／平日午後にも行なってほしい．　　　　　　
・もう少し早めに予定を知らせて欲しい．（４名）
・試食会の日時の年間予定表がほしい．（２ヶ月に1回程度開催してほしい）
・一斉だけでなく．保育参加など個別の日時に合わせても積極的に行なって欲しい．
・保育園の指定した日時だと参加しにくい人も多いと思う．（２名）
（２-2） 試食会の内容・形式についての意見 
・有料でいいので一緒にいく子どもの分も出して欲しい．
・子ども連れでも参加しやすいようになるべく短時間で行ってほしい．
・形式的な挨拶よりも試食中に調理師などと話しながらの方が実があるのでは．
・代替食の試食もしたかった． 
・試食は無理でも代替食の展示をして欲しかった．
・代替食や離乳食、おやつ等もサンプルとして一口でも試食できればもっとわかりやすく、参考
になったと思う．　　　　
・バイキング形式でいくつかのメニューを試食できたら良い．
・クラス別に懇談会時に子どもと一緒に食べられたら全体の様子も見れてよいかも．
・園で独自にアレンジしたメニューの試食をしてみたい．
・出来れば年数回このような試食会があると、作っている人との交流も出来、不安も少なくなる
と思う．
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（３）今年四月から給食の調理が民間委託されていること（４）非常勤栄養士の配置について 

（５）今回の給食調理の民間委託開始についての、園や区からの事前の情報提供や説明は？ 

<意見等＞
・十分だったが、父母会からの働きかけの成果であって、区からの自発的なものとは感じられな
かった
・入園の時初めて知った／新入園なので事前説明を受けていない（２名）
・民間委託になりアレルギーの代替食があると聞いたので入園を希望した
・時期が急だった／説明の時期が遅かった（2名）
・説明会が急だったので、仕事の変更ができなかった
（６-1）「給食だより」について感想 
・よく書かれていると思いました、写真付きで内容がわかりやすかった（５名）
・タイムテーブルも一緒にのせたら、もっと良かったと思う
・民間に変わったが内容はほとんど変わっていないと思った
・今までよりオープンな感じになって給食の職員さんにも親しみがもてるようになった
・給食調理にはよほどの技術と経験が必要なのだと感じた
・普段あまり目にする事のない給食の準備の仕方などよくわかりました、参考になった
・衛生面にとても気をつけていることがわかり安心しました
・こういったお便りがれば、給食が安全で美味しいものだということを家族にも説明できるし、
安心できてよかった
・定期的に継続して出して欲しい（3名）／すごく良かったので続けて欲しい
（６-２）今後「給食だより」に載せてもらいたい内容 
・人気献立のレシピ、食についての話、食育への取組み、家庭への食についてのアドバイス
・スタッフの顔写真、名前だけでなくプロフィールも、 現場の調理士さんの談話
・保育士や子どもの声、 子ども達が給食を食べている所
・ 人気＆不人気だったメニュー、不人気メニューは、次の時こんな工夫をしたとかも、使う素材
についての情報等
・給食に関する事で良い事も悪い事も知らせて欲しい．例えば、こんな感じでコミュニケーショ
ンがうまくいっているとか、こんなところが大変、こんな苦労がある、問題を感じる等
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（７）代替食の対応が必要なお子さんが園に通われてい
ますか？

（→いると答えた方について）（８）
またその対応について満足ですか？

（９）アレルギー対応や代替食の提供について意見・感想
・離乳食期に蕁麻疹が出たが血液検査では陰性でアレルギ̶対応は認められなかった．両親がア
レルギー体質なので、せめて1歳までは卵など素因の強い食品への対応が柔軟になれば安心でき
る．
・お腹が不調な時などの対応には柔軟にしてもらっており、満足している．
・手作りおやつもアレルギー対応しているのか？
・材料に何を使っているのか明確にしてほしい．
・他園では、ごま、小麦など代替食対応が大変だということをきくが、そのような対応が必要に
なった時に、業者が対応しきれるのか心配です．
・どのような対応をしているのか具体的な説明を給食だより等で紹介して欲しい．（自分の子で
なくてもアレルギー児への理解を深めたい．）
・代替食のサンプルをみせてほしい．また、何を何に代替しているか等の変更の実際の例を知ら
せて欲しい．
・代替食の打ち合わせの日時を、保護者の都合をきちんと考えて行なってほしい．
・栄養士との打ち合わせについて指定された日時が3日程あり、それにもれると看護士との打ち合
わせになる点は不満です．
・弁当の手間がはぶけて楽になったという点では満足、負担が減った．
・子どもがどんな代替食を食べているのかがわからないし、子どもが自分だけ違う物を食べてい
ることを納得しておいしく食べているのかもわからない．
・代替食よりお弁当のコピー食の方が、子どものストレスにならないようなら、コピー食をつ
くっていくようにしたいと思っています．　
・子どもが満足して食べていれば良いと思います．給食は美味しくおかわりしたなど、家で話し
てくれます．
・栄養士の先生は非常勤なので、限られた時間で多くのことをこなさないといけなくて、大変だ
と思います．とてもきめ細かく親しみをもって熱心に対応していただけるので、とても感謝して
います．安心しておまかせしています．（「限られた時間で仕事をこなす」というのは、私たち
保護者も同じなので、がんばろうというパワーをいただくこともできて、お話する機会が楽しみ
です．）
・栄養士さんが配置されたことで、単なる除去食ではなく、代替食をきめ細かく対応してくだ
さっている点は大変感謝しています．
・献立の打ち合わせを努力してくださっているのがわかり、少し安心しています．
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（10）給食について、感想やご意見、不安な点、わからない点、父母会としてとりあげて欲しい
事など
・定期的に試食会があると業者の緊張感が保てるのでは？（方法はなんでもいい．緊張感を保つ
工夫が大事）．w
・給食サービスの質の向上、情報の透明性等、利用者側として求めるものを、今回の民間委託に
際して、それなりに誠実に示してもらっていると思う．
・最初の説明会では、業者選定は一般競争入札ということで、「安かろう悪かろう」という状況
になるのではないかと心配になりました．父母会の給食委員の人たちを中心に説明会や意見交換
会で意見をいってもらったお陰で、確実な業者が選ばれるように業者の選択方法がかわり、よ
かったと思う．父母会には、今後も、継続して良い状態が続くように、働きかけていってほしい
と思う，（小学校の子どもがいますが、去年業者がかわったかと思うと今年また業者がかわった
ようです．こんなにかわって大丈夫なのか不安です．保育園ではそういうことがないようにして
ほしいと思います．）
・今後一定の質が保てるのか、そのためにもチェック体制をどうするのかなげかけていってほし
い
・実際に食べている園児達に給食について感想をきいてみたい．
・今後給食について父母会と話し合いをしていきたい．
・民間委託になっても、区の監督責任をはっきりさせ、現場の業者の負担ばかりが増さないよう
にすることが子どもたちにとってもより良い給食になるのではないか．
・衛生管理ひとつとっても大変な仕事だと思う．利用者側の感謝も伝えたい．
・給食は美味しかったので満足（安心）しました．今後このような良い状態がずーーーーっと続
く事を望むばかりです．
・試食会に参加してみて、家でつくった料理よりもよく食べるようなので驚きました．普段はあ
まり作らない物でもきちんと全部たべていました．家の料理の参考にしたいと思います．
・（子どもより）美味しいけど、お野菜についているゴマダレがすごく少なくなって、お野菜が
食べにくくなったよ！
・子どもが「おいしい」と喜んで食べています．親側からも協力できることや感謝の気持ちを伝
えるチャンスがあったら良いと思います．
・業者さんや調理をする方の意気込みややる気が感じられる．今後も慣れに流されず、現状が保
たれ，良い形で安全で美味しい給食が提供されるように期待したい．
・調理員さんが給食を食べている子どもの様子を見に園内をまわってくれているのでしょうか？
コミュニケーションをとっていますか？先生方とのコミュニケーションは？
・毎日何名で調理をしているのでしょうか？
・現在の調理主任さんは頼れる方とお見受けしました．どうか、末永く担当してください！
・代替食やアレルギー対応が必要な家庭では、委託になる前から、給食のことについて、確認し
たり、相談したりしてきました．説明会で熱心に質問している保護者をみて、委託前はこんなに
熱心に給食のことを考えていたのだろうかと思いました．委託後、栄養士の先生が配置され、園
独自のメニューも考えられるようになるなどプラス面も多々あると思います．子どもの食事・食
育について、家での食事も含めてみんなで考え、子ども達が将来、丈夫な体と心をもてるよう
に、育つよう協力し、自分自身も熱心に考えたいです．
・試食会で代替食のサンプル提示の要望が出た事に、すぐに対応されたのに感心しました．

　　　　　　　　　　



　　　　　　　　

　　　　　　　　　　


